



Medienmitteilung vom 12. September 2013

Gewinner SVSM Award 2013: EnergieRegion Knonauer Amt

Die Standortförderung Knonauer Amt gewinnt mit ihrem hervorragenden Dossier „EnergieRegion Knonauer Amt“ den SVSM Award 2013. Zum siebten Mal zeichnete die SVSM Schweizerische Vereinigung für Standortmanagement ausserordentliche Leistungen im Bereich des Standortmarketings und der Wirtschaftsförderung aus.

Das Projekt „EnergieRegion Knonauer Amt“ hat zum Ziel, die Energieeffizienz und Energieproduktion im Knonauer Amt zu fördern und die Region bis 2050 möglichst energieautark zu machen. Das Knonauer Amt hat im Bereich der erneuerbaren Energien grosses Potenzial. Fast alle Energieträger sind in der Region zu finden: Sonne, Wasser, Geothermie, Wind, Holz und landwirtschaftliche Biomasse.

Leuchtturm einer regionalen Energiepolitik

Bis 2050 soll das Knonauer Amt weitgehend energieautark sein. Dass dies möglich ist, bestätigte eine Potenzialstudie: 80 Prozent des gesamten Energiebedarfs (ohne Verkehr) kann die Region selber produzieren. Aktueller Stand: 15 Prozent des Wärmebedarfs von 2050 werden heute durch Holz und Wärmepumpen produziert, 2,5 Prozent des Stroms durch PV-Anlagen und eine Kompogasanlage. Aktuell steht die Erarbeitung eines Solarkatasters für die ganze Region im Vordergrund. Im Weiteren verfolgt man mit dem „A4-KW“ ein visionäres Projekt. Ein Fotovoltaikdach soll über die A4 gebaut werden. Mit diesem könnte die Region total über 50 Prozent des 2050 benötigten Stroms decken.

Gleichzeitig erwartet die Standortförderung, dass mit dem Projekt die regionale Wirtschaft gestärkt, lokale Arbeitsplätze geschaffen und neue Einkommensquellen für die Bevölkerung erschlossen werden. Das regionale Vorgehen in der Energiepolitik brachte den Gemeinden gegenüber einem Alleingang Einsparungen von über 40 Prozent.

Nachhaltigkeit ist oberstes Ziel

2003 haben die 14 Gemeinden des Bezirks Affoltern die Standortförderung Knonauer Amt ins Leben gerufen. Sie wollten den Druck auf das Siedlungsgebiet, der durch die verbesserte Erreichbarkeit entstand, nicht unkontrolliert laufen lassen. Neben dem Erhalt des ländlichen Raums, der Naturvielfalt und dem Erholungsraum wird der Förderung der Nachhaltigkeit von Gesellschaft, Wirtschaft und Umwelt hohe Priorität eingeräumt, insbesondere im Bereich Umwelt und Energie.

Die nominierten Projekte

Vier Projekte waren für den Award nominiert. St.GallenBodenseeArea; Wirtschaftsregion ZUGWEST; EnergieRegion Knonauer Amt sowie das Projekt „Aktive Gewerbe- und Industrielandpolitik“ der Gemeinde Kerzers. Alle vier Projekte verdienen ein grosses Kompliment und dickes Lob der Jury. Sie waren die besten unter den 15 Projekteingaben.

Weitere Informationen finden Sie in der beiliegenden Preisträgerbroschüre und auf unserer [Website](#).

Kontakt Standortförderung Knonauer Amt

Charles Höhn, Projektverantwortlicher, 043 333 55 66, info@knonauer-amt.ch, www.knonauer-amt.ch

Kontakt SVSM

Stefan Vogler, Vorsitzender Award-Jury, 044 201 66 00, stv@markenexperte.ch, www.markenexperte.ch

— Wengistrasse 7
8004 Zürich
— Tel. 0444 555 666
Fax 0444 555 660
info@svsm-standortmanagement.ch
www.svsm-standortmanagement.ch